



## 5to Domingo de Cuaresma Ciclo A

### “JESÚS VENCE LA MUERTE”

#### PRIMERA LECTURA

*El Espíritu de Aquel que resucitó a Jesús habita en ustedes*

Lectura de la carta del apóstol san Pablo a los cristianos de Roma 8, 8-11

Hermanos:

Los que viven de acuerdo con la carne no pueden agradar a Dios. Pero ustedes no están animados por la carne sino por el espíritu, dado que el Espíritu de Dios habita en ustedes.

El que no tiene el Espíritu de Cristo no puede ser de Cristo. Pero si Cristo vive en ustedes, aunque el cuerpo esté sometido a la muerte a causa del pecado, el espíritu vive a causa de la justicia. Y si el Espíritu de aquel que resucitó a Jesús habita en ustedes, el que resucitó a Cristo Jesús también dará vida a sus cuerpos mortales, por medio del mismo Espíritu que habita en ustedes.

**Palabra de Dios.**

**SALMO** 129, 1-5-6c-8

**R. En el Señor se encuentra la misericordia**

Desde lo más profundo te invoco, Señor.  
¡Señor, oye mi voz!  
Estén tus oídos atentos  
al clamor de mi plegaria. **R.**

Si tienes en cuenta las culpas, Señor,  
¿quién podrá subsistir?  
Pero en ti se encuentra el perdón,  
para que seas temido. **R.**

Mi alma espera en el Señor,  
y yo confío en su palabra.

Mi alma espera al Señor,  
Como el centinela espera la aurora,  
espere Israel al Señor. **R.**

Porque en él se encuentra la misericordia  
y la redención en abundancia:  
él redimirá a Israel  
de todos sus pecados. **R.**

## **VERSÍCULO ANTES DEL EVANGELIO**    **Jn 11, 25a. 26**

«Yo soy la Resurrección y la Vida.  
El que cree en mí no morirá jamás», dice el Señor:

## **EVANGELIO**

*Versión más breve:*

***Yo soy la resurrección y la vida***

## **+ Evangelio de nuestro Señor Jesucristo según san Juan    11, 1-7. 20-27. 33b-45**

Había un hombre enfermo, Lázaro de Betania, del pueblo de María y de su hermana Marta. María era la misma que derramó perfume sobre el Señor y le secó los pies con sus cabellos. Su hermano Lázaro era el que estaba enfermo. Las hermanas de Lázaro enviaron a decir a Jesús: «Señor, el que tú amas, está enfermo.»

Al oír esto, Jesús dijo: «Esta enfermedad no es mortal; es para gloria de Dios, para que el Hijo de Dios sea glorificado por ella.»

Jesús quería mucho a Marta, a su hermana y a Lázaro. Sin embargo, cuando oyó que éste se encontraba enfermo, se quedó dos días más en el lugar donde estaba. Después dijo a sus discípulos: «Volvamos a Judea.»

Al enterarse de que Jesús llegaba, Marta salió a su encuentro, mientras María permanecía en la casa. Marta dijo a Jesús: «Señor, si hubieras estado aquí, mi hermano no habría muerto. Pero yo sé que aun ahora, Dios te concederá todo lo que le pidas.»

Jesús le dijo: «Tu hermano resucitará.»

Marta le respondió: «Sé que resucitará en la resurrección del último día.»

Jesús le dijo: «Yo soy la Resurrección y la Vida. El que cree en mí, aunque muera, vivirá; y todo el que vive y cree en mí, no morirá jamás. ¿Crees esto?»

Ella le respondió: «Sí, Señor, creo que tú eres el Mesías, el Hijo de Dios, el que debía venir al mundo.»

Jesús, conmovido y turbado, preguntó: «¿Dónde lo pusieron?»

Le respondieron: «Ven, Señor, y lo verás.»

Y Jesús lloró.

Los judíos dijeron: «¡Cómo lo amaba!»

Pero algunos decían: «Este que abrió los ojos del ciego de nacimiento, ¿no podía impedir que Lázaro muriera?»

Jesús, conmoviéndose nuevamente, llegó al sepulcro, que era una cueva con una piedra encima, y dijo: «Quiten la piedra.»

Marta, la hermana del difunto, le respondió: «Señor, huele mal; ya hace cuatro días que está muerto.»

Jesús le dijo: «¿No te he dicho que si crees, verás la gloria de Dios?» Entonces quitaron la piedra, y Jesús, levantando los ojos al cielo, dijo: «Padre, te doy gracias porque me oíste.

Yo sé que siempre me oyes, pero lo he dicho por esta gente que me rodea, para que crean que tú me has enviado.»

Después de decir esto, gritó con voz fuerte: «¡Lázaro, ven afuera!»

El muerto salió con los pies y las manos atadas con vendas, y el rostro envuelto en un sudario.

Jesús les dijo: «Desátenlo para que pueda caminar.»

Al ver lo que hizo Jesús, muchos de los judíos que habían ido a casa de María creyeron en él.

### **Palabra del Señor.**

# APORTES PARA LA CELEBRACIÓN

## “JESÚS VENCE LA MUERTE”

### INTRODUCCIÓN

La Cuaresma es el tiempo litúrgico en el cual se invita a la conversión. La Cuaresma dura 40 días. El color litúrgico de este tiempo es el morado. No se reza el “Gloria”, ni se canta el “Aleluia”.

### EL EJE DE ESTE CICLO

Durante los domingos de Cuaresma, vamos a proponer trabajar siguiendo como eje una frase que puede estar desde el comienzo anotada en la cartelera.

**“Caminamos hacia la Pascua apoyados en Dios, que nos invita a escuchar a Jesús, para que reconociendo lo verdaderamente importante, podamos ver **COMO vence la muerte**”.**

En el transcurso de los domingos se va a ir desglosando la frase y explicando los distintos aspectos que incluye.

### Domingos de Cuaresma:

- 1.- **Tentación – Desierto:** *Caminamos hacia la pascua -Nos apoyamos en Dios-*
- 2.- **Transfiguración:** *Dios nos dice que escuchemos a Jesús - Jesús nos invita a seguirlo-*
- 3.- **Samaritana:** *Necesitamos a Jesús -Nos muestra lo verdaderamente importante. Jesús calma nuestra sed-*
- 4.- **Ciego de nacimiento:** *Nos abre los ojos y el corazón para que veamos de verdad-*
- 5.- **Lázaro:** *Jesús vence la muerte*

### CARTELERA

Podemos colocar en la cartelera: **“como vence la muerte”**

### RECOMENDACIÓN

*El tema de la muerte a veces resulta difícil de abordar con los chicos, a pesar de que se han habituado a ella a través de las películas y series. Esta habitualidad no les provoca ningún tipo de miedo o de rechazo porque saben que es ficción. Cuando la muerte los toca de cerca se hace verdaderamente dolorosa y cuestionadora, porque salimos de la irrealidad o fantasía del cine, o la televisión para entrar en la vida verdadera. Sin embargo, si partimos de la experiencia de Jesús, podemos llegar a este tema sin temor. La Resurrección aparece con más fuerza que la muerte y hasta ésta, adquiere cierta naturalidad en el diálogo con los chicos.*

## RECURSO

Un animador presentará estos cuestionamientos...

- ¿Qué cosas nos asustan?
- ¿A qué cosas le tenemos miedo?
- ¿Qué nos entristece?

*Seguramente aparecerán muchas cosas... en la mayoría de ellas está escondida la muerte.*

Siempre y en todas las épocas los hombres le tuvieron miedo a la MUERTE. ¿Por qué?

- Porque la vida se termina.
  - Porque nos separamos de aquellos que queremos.
  - Porque no podemos hacer muchas cosas que ahora hacemos y nos gustan.
  - Porque no sabemos que hay después y lo que no conocemos nos da miedo etc...
- (Que los chicos digan lo que sienten)*

## SUGERENCIAS PARA LA PREDICACIÓN

+ Recordar las preguntas que compartieron, ¿Cuáles eran...?

+ ¿Y este domingo? ¿Qué hizo Jesús en el evangelio que escuchamos hoy? *Reconstruimos con los chicos.*

*Había un hombre llamado Lázaro que vivía en Betania con sus dos hermanas, Marta y María. Ellos conocían a Jesús y eran sus buenos amigos. Un día Lázaro se enfermó. Sus hermanas enviaron un mensaje a Jesús diciendo: "Señor, el que tú amas, está enfermo".*

*Jesús estaba en otro pueblo y no vino inmediatamente. Cuando llegó a Betania, Marta corrió a encontrarse con Jesús y le dijo que Lázaro había muerto hacía cuatro días.*

*Jesús le dijo: "Yo soy la Resurrección y la Vida. El que cree en mí, aunque muera, vivirá..."*

*Después se dirigieron a la tumba y Jesús pidió que retiraran la piedra y dijo: "¡Lázaro, ven afuera!". Entonces Lázaro volvió a la vida, salió con los pies y las manos atadas con vendas, y el rostro envuelto en un sudario.*

+ Jesús le devuelve la vida a su amigo Lázaro. Lo hizo por cariño; pero sobre todo para mostrar que es el Hijo de Dios y que tiene poder sobre la muerte.

+ Jesús quiso adelantar lo que después de su muerte pasaría con Él. Jesús resucitó. Tiene vida para siempre junto a Dios. Lázaro volvió a morir, pero Jesús a partir de su resurrección no morirá jamás.

+ Jesús dijo "Yo soy la resurrección y la vida". Por eso lo que le pasó a la muerte de Jesús (fue vencida) también le va a pasar a la muerte de todos los que creemos en Él.

+ Jesús hoy nos dice que la muerte no es un problema, ha sido solucionada. Ahora la muerte no es el fin; es un paso.

## ORACIÓN COLECTA

Padre Dios,  
en esta cuaresma  
te pedimos nos regales la confianza  
de creer que nuestra vida  
está en tus manos para siempre.  
*Por nuestro Señor Jesucristo, tu Hijo,  
que vive y reina contigo en la unidad del Espíritu Santo,  
y es Dios, por los siglos de los siglos.*

## ORACIÓN SOBRE LAS OFRENDAS

Junto con el pan y el vino  
queremos ofrecerte Señor  
nuestros miedos y dolores  
para que los transformes  
en esperanza.  
*Por Jesucristo, nuestro Señor.*

## ORACIÓN DESPUÉS DE LA COMUNIÓN

Padre bueno te damos gracias,  
porque nos regalas una vida para siempre  
junto a ti y a todos los que amamos.  
*Por Jesucristo, nuestro Señor.*